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CONSULTA DI QUARTIERE 4 A

Città Giardino - S. Osvaldo - S. Rita - Madonna Pellegrina - S. Croce - S. Paolo
In data 17 aprile 2020 alle ore 21.00 la Consulta di quartiere 4A si riunisce in modalità
telematica sulla piattaforma Zoom. 

Presente Assente
Andrian Alberto X  
Cunico Maria X
Drago Giovanni x
Fedeli Agnese X
Gamba Marco X
Giacon Celestino X
Griggio Filippo X
Munzone Silvia X
Ripa Cecilia X
Segato Maurizio X
Aggio Alessandro X 
Cagnin Giuseppe X 
Carminati Elisabetta X
Peron Davide X
Rigon Fiorella X 
Il  Presidente  verificata  la  regolarità  della  convocazione  chiede  la  disponibilità  di  un
membro della consulta per la stesura del verbale. Si rende disponibile Silvia Munzone. Alla
riunione partecipa il Vicesindaco Arturo Lorenzoni.

Il Presidente apre la Convocazione ringraziando il Vicesindaco e le associazioni presenti.

Dati sul volontariato: 
Nel quartiere 4 (consulte 4a     e 4b) si  sono mobilitati  un gran numero di  volontari  e
volontarie per far fronte all’emergenza sanitaria. 
Alcuni numeri interessanti:
1226 adesioni alla “spesa sospesa” promossa dal CSV
800 famiglie hanno avuto spese e medicinali
992 nuclei familiari buoi spesa
100 tablet acquistati 
741 chiamate ricevute 
189 esercenti che agevolano la spesa a domicilio 

Il messaggio che la Consulta vuole lanciare è che anche nella situazione di emergenza
che stiamo vivendo, insieme se ne può uscire. 

Prendono parola i rappresentanti delle associazioni invitate:
Giorgio Silvestrin di “Giocaconilcuore”, Maria Assunta Nichisolo della Caritas;
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Marco Finco della Consulta 4b, Serena Volpato del supporto psicologico “Centro  per la
mediazione sociale e dei conflitti” che è un servizio gratuito del Comune di Padova

Intervento di Giorgio Silvestrin:
l’associazione agisce già da tempo nel  territorio della consulta 4a, ha come obbiettivo
quello di aiutare i nuclei familiari in difficoltà. L’associazione fa clownterapia per il reparto
oncologico di Padova e presso Casa Priscilla. 
Ci  si  aspetta  un aumento della povertà e,  pertanto,  si  invitano i  cittadini  a coglierne i
segnali fra le persone a loro vicine.

Marco Finco:
riporta che la Consulta 4b sta lavorando da diversi mesi sul tema dell’aggregazione, in
particolare per quanto riguarda le fasce più deboli ed erano stati pianificati degli incontri
per mappare le esigenze del territorio ed erano in programma degli incontri pubblici. 
L’emergenza Covid-19 ha aperto il  mondo della Consulta al  volontariato,  coinvolgendo
persone di tutte le età. 
Il  CSV fa riferimento alla vecchia divisione del quartiere e le Consulte 4A e 4B hanno
deciso di non dividere i volontari ma mantenere un gruppo unico, di circa 120 volontari,
che operano sul territorio di entrambe. Si tratta di una rete di contatti straordinaria che sarà
una grande risorsa per le Consulte. 
Attività a sostegno delle fasce più deboli:
distribuzione di mascherine agli ultra 75. L’obbiettivo è quello di entrare in contatto con
queste persone al fine di verificare eventuali ulteriori bisogni.
Spese solidali: 
Il gruppo è aperto, basta contattare il CSV per aver la possibilità di entrare. L’esigenza di
volontari strutturati sarà utile anche in futuro. 
Il  Presidente  Celestino  Giacon  ricorda  che  domani  alle  10.30  in  Piazza  Cuoco  verrà
presentata  la  macchina  messa  a  disposizione  del  CSV  per  le  spese  solidali  con  la
partecipazione degli agricoltori della CIA. 

Maria Assunta Nichisolo per la Caritas:
L’esperienza di distanza sociale che stiamo vivendo ha anche degli aspetti positivi, ci sta
insegnando ad essere più attenti verso i bisogni degli altri e dobbiamo fare attenzione a
non perdere quest’abitudine alla fine dell’emergenza. Per la Caritas di Madonna Pellegrina
è cambiata la distribuzione delle borse spesa che, per febbraio e marzo, è stata convertita
in buoni spesa. Con il passare dei giorni si è sperimentata la sensibilità delle persone ai
bisogni alimentari, si è iniziato a raccogliere cibo che viene portato alle famiglie seguite
regolarmente e di quelle che hanno chiesto aiuto. Si occupano anche del contatto con i
bambini del dopo scuola. Per il futuro si manterrà il rapporto con le famiglie che vengono
seguite da tempo e si è attenti alle segnalazioni di nuove famiglie in difficoltà.
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Serena Volpato del supporto psicologico “Centro per la mediazione sociale e dei conflitti”: 
il servizio è attivo anche in questo momento vista la grande pressione che si vive nelle
case e nelle famiglie a causa di una condivisione di tempi e di spazi senza precedenti. Lo
sportello è attivo, sia telefonicamente che via e-mail. Si occupano anche dei conflitti  in
relazione agli affitti. È stata attivata anche un’attività nelle scuole in cui propongono delle
piccole lezioni per far conoscere ai ragazzi la giustizia riparativa e spiegare loro come
risolvere i conflitti a livello familiare.

Didattica a distanza:
Prende la parola la maestra Alda Baldan della scuola elementare Manin. La realtà della
didattica  online  era  sconosciuta  prima  di  questa  esperienza,  specie  per  la  scuola
elementare. La situazione non è facile, non tutti i bambini hanno gli strumenti anche se in
queste settimane si sta iniziando a raggiungere tutti. Ogni insegnante ha trovato il proprio
regime. Il contatto manca molto sia agli insegnanti che ai bambini. Con la pratica si spera
di superare tutti questi inconvenienti. 

Mobilità:
Comparto via Manfroni-Catullo-Marchetto da Padova, proposta di modifica della viabilità:
la proposta è stata presentata dall’assessore alla mobilità e vicesindaco Arturo Lorenzoni,
dopo  un  incontro  che  ha  avuto  giorni  fa  via  web  con  il  Comitato,  presente  anche  la
referente del laboratorio verde della consulta Mariapia Cunico, per cercare di trovare una
soluzione condivisa e definitiva su questa annosa questione.
Il progetto presentato da Lorenzoni prevede di rendere senso unico via Manfroni verso via
Catullo, così da ottenere su un lato il marciapiede, una pista ciclabile per gli studenti e i
cittadini e sul lato opposto nessun marciapiede ma spazi per alberi e spazi per parcheggio
auto.
Il tutto è condizionato ad un rilievo,come ha osservato il consultiere Marco Gamba, ancora
da  fare,  della  presenza  di  tubi  di  sottoservizi,  rilievo  che,  una  volta  fatto,  potrà
effettivamente dare certezza sugli spazi dove piantare gli alberi.
Un cittadino del comitato ha sollevato dei dubbi sul progetto, dicendo che, se si farà la
pista ciclabile come da progetto presentato, verranno abbattuti i 4 alberi già presenti nella
via  e  non  si  avrà  certezza  di  nuove  piantumazioni  finché  non  si  avrà  il  rilievo  dei
sottoservizi.  Nessuna decisione definitiva può essere presa finché non si  farà il  rilievo
suddetto.
Su tutta l’area verrebbe ridotto il limite di velocità a 30 km/h. 
Questa è la modifica che verrà proposta, ovvero portare tutta ‘area a 30 km/h e delimitare
un pezzo di via Manfroni a senso unico. I residenti, con cui si è discusso a lungo, avevano
sollecitato questo tipo di soluzione ma è importante che questa modifica sia discussa nella
sede della Consulta. 
Marco Gamba, referente del laboratorio mobilità della Consulta 4A, chiarisce che la scelta
di  mettere la pista ciclabile dal  lato della caserma è dovuta al  fatto da quel lato della
carreggiata non si possono mettere né alberi né parcheggi. Chiede se per mettere la pista
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ciclabile alcuni alberi verranno tolti, il Vicesindaco conferma. Chiede se il limite di velocità
verrà imposto come tale o come “area 30”. Il Vicesindaco dice che l’idea è quella di creare
una Zona 30 ma se ne può discutere. 
Paolo Camporese chiede quante piazzole per gli alberi verranno messe a fronte dei due
alberi  che verranno abbattuti.  Marco  Gamba dice che non si  sa bene cosa ci  sia  nei
sottoservizi, i tecnici fanno delle ipotesi ma si vedrà solo al momento dei lavori se si può
mettere un albero o un parcheggio. 
Piero Ruol interviene per quanto riguarda le piazzole. Chiede se varranno abbattuti tutti gli
alberi e per poi essere ripiantati. Lorenzoni dice che non c’è ancora un progetto preciso
perché  prima bisogna  vedere  come sono  i  sottoservizi.  Ovviamente  se  la  pianta  può
essere  mantenuta  non  verrà  abbattuta.  Il  Vicesindaco  propone  di  fare  una
geolocalizzazione dei sottoservizi per vedere dove collocare le piante e se si riesce a fare
la ciclabile. Dovrebbe essere una procedura rapida.In definitiva il comitato chiede ulteriori
approfondimenti  che tengano conto  dei  sottoservizi  prima di  avvallare  la  soluzione,  in
modo da capire quanti alberi rimarranno o saranno piantati.

Il consultiere Alberto Adrian chiede chiarimenti sulle alternative di mobilità per gli abitanti di
via Manfroni, chiede se ci sono delle azioni alternative all’allungare il rientro a casa dei
residenti.
Lorenzoni dice che tutti  coloro che stanno nel comparto via Marchetto da Padova- via
Ardigò devono transitare necessariamente per la rotonda davanti al Cus e rientrare per via
Manzoni. Questo è un punto critico. Non ci sono possibili via alternative. 
Piero Ruol identifica un’altra entrata in via Crescini nel punto in cui la via diventa a senso
unico. Con 20 metri  in più di doppio senso in via Crescini  si  potrebbe passare da via
Ardigò.  

Il consultiere Filippo Griggio, chiede chiarimenti in merito alla quattordicesima fermata del
Tram fra le fermate Cornaro e Voltabarozzo. Un cittadino  propone di aprire via Marsand,
com’era peraltro da PRG, che oggi è chiusa. 
Quanto alla quattordicesima fermata del tram il Vicesindaco riporta che dalle analisi dei
consulenti dell’Amministrazione è emerso che l’utenza abituali della fermata proposta è
ridotta.  Pertanto,  confrontando  il  numero  degli  utilizzatori  abituali  con  il  costo  di
realizzazione l’amministrazione propende per  non inserire  questa  nuova fermata.  Si  e
presa anche in considerazione la distanza verso altre utenze (parco, argine e chiosco) che
non sarebbe significativamente inferiore. 
Quanto alla fermata del parco Iris la fermata è attualmente prevista dal lato del parco,
Griggio chiede di sposarla sul lato destro dove c’è il  campo del San Paolo. Lorenzoni
risponde che si tratta di uno spostamento possibile. Al momento si pensa di portare la
fermata 50 m a nord in un’area del Comune, in modo da non interferire con le abitazioni
limitrofe. In relazione agli impianti sportivi del San Paolo si cercherà di impattare il meno
possibile sulle strutture. 
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Griggio  ripropone  la  proposta  dei  cittadini  per  la  14^  fermata:  il  tratto  in  questione  è
interessato da una distanza lunga senza fermate. Lorenzoni dice che è vero ma non c’è
un’alta concentrazione di abitazioni e la distanza dall’argine non è così rilevante visto che
per motivi ricreativi la distanza da percorrere non è significativa.

Gamba  chiede  se  in  tema  di  trasporti  verrà  presa  qualche  misura  post-Covid-19.
Lorenzoni risponde che verosimilmente ci sarà un crollo di utenza, e si deve garantire una
distanza fra le persone che ridurrà drasticamente la portata dei mezzi. Si sta pensando di
modificare  non solo  l’offerta  (posizionamento  dei  sedili)  ma la  domanda,  per  esempio
diversificando significativamente l’orario delle scuole, dei negozi ecc. Pensare di tornare
all’auto privata ha delle implicazioni ambientali e di congestione significative. Si potenzierà
la ciclabilità ma la situazione è drammatica. È presto per dare risposte solide. 

Filippo Griggio fa una domanda in ordine alla viabilità fra via Forcellini e via Canestrini: è
stato chiesto di  aprire via Gerardo. Non è possibile perché c’è una convenzione con i
cittadini ma si chiede di fare un collegamento aprendo la strada nel punto in cui si scende
dal ponte vicino al Telaio. Il Vicesindaco dice che alcuni residenti a Forcellini sono  contrari
perché temono che lì si concentrerà il traffico.  Invita la Consulta ad aprire il dibattito con i
cittadini. Andando a disegnare il nuovo parco non sarebbe impossibile avere una strada di
attraversamento. Mauro Feltin, presidente della Consulta 3b,confinante con la 4 a  ,   dice
che  anche a loro   risultano alcune richieste  di  aprire  un collegamento. Si  propone di
collaborare sul tema fra consulte. 

Progetto di coltivazioni:
Il Presidente Celestino Giacon riporta il progetto di coltivazioni proposto dall’assessore al
verde,  ovvero  la  possibilità  di  avere  a  casa  delle  cassette  con  fiori  e  piante  in
collaborazione  con  le  associazioni  di  categoria  che  sono  in  sofferenza.  Queste
propongono  i  loro  prodotti  in  cambio  di  un’offerta  libera.  Nei  prossimi  giorni  questo
progetto verrà approvato dall’assessorato. Il presidente comunica che la consulta online è
stata  partecipata  da  ben  55  cittadini  e  questo  è  sicuramente  un  bel  segnale  di
coinvolgimento della cittadinanza e viene annunciato che nella prossima consulta , ci sara’
anche il collegamento in diretta FB per rendere ancora piu’ accessibili ai cittadini i temi che
verranno trattati.  Con il  ringraziamento per la partecipazione del  vicesindaco ,di  quanti
sono intervenuti  e di tutti  coloro che si  sono collegati  ,si  conclude la consulta alle ore
22.30.

Il segretario verbalizzante
Silvia Munzone
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